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nórealmente fantástico. Fue una noche increí- 

ble, fue precioso. Todo el mundose fueal ho- 
tel con la sensación muy agradable y ese sue- 

ño que me vino fue con mucho placer. 

Por la mañana antes de despertar, vi a un 

hombrelobo, la forma deun hombre lobo en 
2D. Luego fue un gran azul detrás de esto y 

empecé a investigar sobre este color. Descu- 

brí que el lapislázuli era la piedra que la gen- 

te molía y veía con su azul vívido, además re- 

corretoda la historia delarte, desde Mesopo- 

tamia, pasando por la antigua Grecia, el 

Renacimiento, el modernismo y el postmo- 

dernismo. Así que pensé “es fantástico”. 

Mi padre solía tener una caja muy pequeña 

con algunas piedras semipreciosas y yosiem- 

preestaba preguntando acerca de este azul vi- 

vido y me dijo “este es lapislázuli”. Fuecomo 

“oh, es un nombre bonito “lapislázuli”, muy 

divertido” y más tarde cuando empecé a mi- 

rarsobre la piedra, me enteré de que esta per- 

tenece a una categoría de piedras que se lla- 

man, “las rocas metamórficas” y mi trabajo 
está totalmente relacionado con la metamor- 

fosis y la transformación. Entonces descubrí 
que la piedra, las rocas metamórficas tienen 

una habilidad especial para tener uncompor- 

tamiento completamente impredecible bajo 

una gran presión. 

Y me encanta esta similitud para mi trabajo 

porque todos mis personajes están en unasi- 

tuación de presión, que es completamente fal- 

sa, pero realmente lo experimentan como 

una cuestión de vida o muerte. Así que creo 

que es muy interesante verloquesucedea los 

personajes, con un comportamiento impre- 

decible bajo presión. Por eso pensé que era 

muy bonito como título para la obra, además   

El artista griego está en Chile para presentar su obra 
titulada “Lapis lazuli”, en el marco de Teatro a Mil, 

la cual tiene la particularidad de no contar con 
diálogos en su desarrollo. Trata conceptos como la 

metamorfosis, de ahí la referencia a la piedra 
semipreciosa que está categorizada como “roca 
metamórfica”, ya que tiene un comportamiento 

completamente impredecible bajo una gran presión. 
Todo, como parte de su visión autoral. “Nunca tengo 

la ambición de dar una lección”, dice. 
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me enteré de que en Chile es el segundo ma- 

yor productor de lapislázuli después de Afga- 

nistán. 

-¿Por qué se usan otros recursos y se deja de 

lado el diálogo? 

-Hay un creador, director, coreógrafo, que 

probablemente conoces, porque ha abierto 
Santiago a Mil un par de veces, es Lemi Po- 

nifasio, es un creador increíble que essamoa- 

no y holandés. Trabaja allá (en Nueva Zelan- 

da) con el pueblo maorí, acá trabaja con un 

pueblo mapuche. Yo lo sigo por el mundo y 

vinimos también acá a Santiago a Mil, él abrió 

el festival, y después fuimos a Rapa Nui. Fue 

muy, muy interesante. Su trabajo escomple- 

tamente diferente al mío, perorealmenteen- 

cuentro que ahí hay algo que es muy intere- 
sante para mí. 

Él dice, y estoy 100% de acuerdo, que las pa- 
labras son un mal comunicador. Creo que a 

veces las palabras pueden limitar lo que po- 

dríamos decirnos sin palabras y por eso pre-   

fiero crear algo que no esté dentro del marco 

de las palabras, porque las palabras suelen 

acompañarme. No soy un poeta de las pala- 

bras, no tengo ese talento. 

Poreso prefiero crear obras queno tengan un 

significadoexplícito. Si utilizara palabras sin 

ser un poeta con talento, no podría crear 

obras que tuvieran un significado abierto. 

Así que prefiero quedarme con obras que 

sean visuales y de movimiento. Y cuando 

utilizo el lenguaje, uso la entonación del len- 
guaje y tomo prestado de todas las lenguas que 

existen comoel latín, el griegoe incluso delas 
queno existen, eintento transmitir un men- 

saje que sea más abierto y más universal. 

-¿Qué puede esperar la gente al ver Lapis La- 

zuli? 
-Creo que la gente debe venir con la mente 

abierta, el corazón abierto y la mente abier- 

ta. Que no tengan miedo de reír y que, con 

suerte, se sorprendan de que la risa puedete- 

ner poesía en su interior; puede ser ridícula   
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y transformadora. Siento que es potente para 

su significado poético y esto, para mí, es lo que 

me encantaría: que el público se deje llevar, 

tratar de encontrarlo y dejar que suceda. 

-¿Conoce algo del teatro chileno? 

Yo no sabía mucho, además, me encontrécon 
Lemi, que es realmente fascinante, porque po- 

día cantar, es muy polifacético, pero cuando 

vine el otro día, fuimos a ver un espectáculo 

enel Teatro Nescafé y el que vimos, pesea que 

por desgracia no entiendo español, estaba 

lleno de música, de baile y la energía era real- 

mente vibrante. Se sentía muy cerca de Gre- 

cia y su temperamento mediterráneo. Así 

que creo que no estamos lejos en absoluto de 

lo que entendemos por expresión corporal o 

evento teatral. 

-¿Qué busca transmitir en sus obras? 

-Noquiero dar un mensaje. Me encanta cuan- 

do el público puede entrar en un espectácu- 

locon el corazón abierto, la mente abierta, sin 
tratar de descifrar el mensaje, sin tratar de en- 

tenderalgo especifico. Para mí no existe el bien 
o el mal. Para mí, la obra de arte es un poe- 

ma abierto, ya sea un cuadro, un libro, una 

película o una obra de teatro. Es el trabajo de 

nuestras obras cuando están abiertas a la in- 
terpretación y nunca tengo la ambición de dar 

una lección o dar un mensaje o venir como 

un punto de autoridad. Vengo desde el pun- 

to de hacer preguntas porque no conozco las 

respuestas. Sé que estoy interesado en la vida, 

estoy interesado en el amor, me interesa la 

muerte. Me interesa cómo se puede contem- 

plar la vida y eso es una pregunta: ¿Dóndees- 

tamos ahora? ¿Cómo hemos llegado hasta 

aquí? ¿Qué nos espera mañana? Pero no ten- 

go respuestas. O 
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ExpoCOLUN se consolida como lugar 
de encuentro del sector lechero 
  

Con una participación cercana a las cuatro mil personas, el 10 y 11 de enero se realizó con total éxito la quinta versión de ExpoCOLUN, evento dedicado a ser 
un lugar de encuentro entre los productores lecheros de COLUN y los más importantes proveedores del sector agrícola de la zona. 

Juan Carlos Zwanzger, presidente de COLUN, y Lionel Mancilla, gerente general de 
COLUN, realizan el corte de cinta de ExpoCOLUN 2025 acompañados por autoridades e 
invitados especiales. 

'n el fundo San Javier del Liceo Bicen- 
tenario de Excelencia Agrícola Tecno- 

lógico Werner Grob de La Unión, se rea- 

lizó la actividad que se ha consolidado a 
través de los años como una plataforma 
comercial y de transferencia tecnológica, 
al mismo tiempo que entrega contenidos 
respecto a temas de innovación, tenden- 
cias y certificaciones lácteas, entre otros. 

  

La ceremonia inaugural contó con la 
presencia del presidente del Consejo de 
Administración de COLUN, Juan Carlos 
Zwanzger Larre y el gerente general de 
COLUN, Lionel Mancilla Lausic, quienes 
fueron acompañados por autoridades e 
invitados especiales, tanto en el corte 
de cinta como en el recorrido oficial por 
la feria. 

En sus palabras de bienvenida, 
Juan Carlos Zwanzger aseguró que el 
encuentro “es una oportunidad para 
aprender, para compartir y para en- 
contrar soluciones innovadoras para 
los desafíos que enfrentamos como 
productores lecheros”. 

Consultado por esta actividad, Lio- 
nel Mancilla Lausic, gerente general de 
COLUN manifestó que “nos enorgulle- 
ce realizar un evento de primer nivel, 

que genera un espacio de crecimiento 
para nuestros cooperados, y que, a la 
vez, deja de manifiesto la relevancia 
que tiene la industria láctea en el de- 
sarrollo del país”. 

La jornada inaugural, contó con 
la charla magistral del destacado ex 
tenista nacional, Fernando González, 
quien presentó un emotivo relato so- 
bre los desafíos que enfrentó en su 
carrera. 

La feria, además de abordar temas 
técnicos, brindó un espacio familiar 
tanto para los cooperados como para 
los colaboradores de COLUN, quienes 
disfrutaron de un programa de acti- 
vidades familiares con talleres para 
niños, área de juegos infantiles y una 
variada oferta gastronómica. Recorrido oficial por EXPOCOLUN 2025. 

l 
Fernando González recibe obsequio de 
agradecimiento por su charla de parte de 
Lionel Mancilla. 
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